
 
 

 

ACTA de la Asamblea General de la Sociedad iberoamericana de 

Física y Química Ambiental (S.i.F.yQ.A.) correspondiente al año 2023 

 

El día veinte y siete de Junio (2023), lunes, a las 9:30 h (hora de la Ciudad de México) o a las 

17:30 h (hora de Madrid) se convocó la Asamblea General Ordinaria correspondiente al año en curso 

en la modalidad en línea (teleconferencia), en segunda Convocatoria. Se utilizó el soporte ZOOM. 

Asistieron los Sres. Margarita OSTERRIETH (Vicepresidente) Juan F. GALLARDO 

(Secretario Ejecutivo), José A. EGIDO (Tesorero), Francisco CERECEDA (Vocal), Jorge D. 

ETCHEVERS (Vocal), José Luis FERNANDEZ TURIEL (Vocal), M. Guadalupe TENORIO (Vocal) 

y los socios Julio CAMPO, Gerardo CRUZ, Eloísa GUERRA, Claudia I. HIDALGO, Agustín 

MERINO y Miguel Angel VALERA.  

Se trataron los siguientes puntos del Orden del día: 

 

Punto 1.- Lectura del Acta anterior y aprobación si procede. 

Se aprobó el Acta de la Asamblea del año 2022, cuyo Orden del Día figura en la página WEB de 

la S.i.F.yQ.A., ratificándose sin modificaciones. 

 

Punto 2.- Informe del Tesorero. 

El Tesorero presentó el Informe anual (30-06-2022 a 26-06-2023) detallado de Tesorería, el cual 

se muestra aquí resumido: 

Estado de Cuentas de la SiFyQA (a 26-06-2023): 

• Saldo anterior (30-06-2022): 25.406,07 € (a) 

• Ingresos por Banco Santander: +225,65 (b) 

• Gastos Banco Santander: -2.500,82 (c) 

• Saldo definitivo a la fecha (euros):(a) + (b) – (c) = 23.130,90 €.  

Aclaró que, dada la inactividad de la Sociedad, el movimiento había sido escaso, apenas el gasto 

de la página WEB más el viaje del Secretario Ejecutivo a México.  

El estado de cuenta fue aprobado sin mayores comentarios. 

 

Punto 3.- Informe del Presidente. 



 
 

 

Ante la ausencia del Sr. Presidente de la S.i.F.yQ.A. el Secretario indicó que informaría en el 

punto siguiente.  

 

Punto 4. Informe del Secretario Ejecutivo: El Secretario pasó a informar sobre las diferentes 

actividades de la SiFyQA durante el año anterior. 

a) La página Web se mantiene viva con informaciones esporádicas. Se colgaron en el repositorio 

del C.S.I.C. todas las obras de la SiFyQA, salvo un disco (que se intentará transportar a 

formato PDF) y el libro de “Materia orgánica del suelo” (prácticamente agotado); la razón de 

no colgarse es que está en trámite una nueva edición en Quito (Ecuador).  

b) Se continúa la colaboración con otras sociedades, en especial con la red ambiental REYMA. 

Se ha abierto una nueva colaboración con la Academia Nacional de Ciencias Ambientales de 

México, para lo cual se asistió al Congreso de Chetumal (Quintana Roo). Se mantuvo varias 

reuniones con los directivos (aparte de impartir conferencias y un Curso) y se acordó redactar 

un borrador de Acuerdo de colaboración, el cual aún no se puede hacer público al no ser 

oficial por no haberse firmado por problemas burocráticos. No obstante, la SiFyQA y la 

A.N.C.A. se han comprometido en participar conjuntamente en la organización del próximo 

Congreso en Campeche (2024) con objeto de ver la viabilidad de tales colaboraciones, en 

concreto congresos bianuales o trianuales. Se hicieron observaciones al borrador existente 

(publicación de libros, Actas de Congresos, cooperaciones internacionales) que se aceptaron 

por mejorar y ampliar los términos de colaboración.  

 

Punto 5. Decisiones sobre el futuro de la Sociedad: Mantenimiento o Disolución. El 

Secretario abrió el debate sobre las dos posibles alternativas, totalmente contrapuestas. Hubo 

intervenciones a favor de la continuación de las actividades de la SiFyQA por parte de los asistentes, 

no habiendo ninguna intervención que apoyara el cese de la Sociedad. Se recalcó la importancia de la 

existencia de un seguimiento. Consecuentemente se aprobó la continuación de la S.i.F.yQ.A. sin 

ningún pronunciamiento en contra.  

 

Punto 6.- Renovación de cargos de la nueva Junta Directiva (o Comisión Gestora en su 

caso). El Secretario expuso una propuesta de Directiva circulada anteriormente, no presentándose 

alternativa a ella, aunque matizándose la propuesta por parte de alguno de los componentes. Tras un 



 
 

 

breve debate (y ante la ausencia de otras alternativas) se aprobó la renovación obligada de los cargos, 

resultando la siguiente composición: 

• Presidente: H. Julio CAMPO ALVES (México), <jcampo@ecología.unam.mx>. 

• Vicepresidente: M. Guadalupe TENORIO ARVIDE (México), <tenorioarvide@gmail.com>. 

• Secretario: Miguel A. VALERA PEREZ (México), <valeraperezmiguelangel@gmail.com>. 

• Tesorero: Juan F. GALLARDO LANCHO (España), <juanf.gallardo@gmail.com>. 

Vocales:  

1. José A. EGIDO RODRIGUEZ (España), <jaero@USal.es>.   

2. José L. FERNANDEZ TURIEL (España), <jlfernandez@geo3bcn.csic.es>.  

3. Claudia I. HIDALGO MORENO (México), <hidalgo@colpos.mx>.  

4. Agustín MERINO GARCIA (España), <agustin.merino@usc.es>.  

5. Margarita OSTERRIETH (Argentina), <mosterri@yahoo.com.ar>. 

Tales cargos se harán cargo de la Sociedad hasta la próxima Asamblea (2024) que se realice en 

Campeche (si se celebrara el Congreso conjunto aludido, como es previsible). Durante la próxima 

Asamblea se tomarán las medidas que se consideren oportunas de acuerdo con los derroteros de la 

Sociedad.  

 

Punto 7.- Otros asuntos. 

Se indicó la conveniencia de establecer redes para estableces Cursos de postgrados 

interuniversitarios e internacionales en su caso; debido a la incorporación como vocal de un 

responsable de una red de tal carácter, se difundirá la información suficiente para avanzar en este 

sentido.  

Se propuso se hicieran al menos dos comisiones, una para cerrar el acuerdo con la A.N.C.A. y 

facilitar la colaboración internacional para conformar recursos humanos y una segunda para establecer 

colaboraciones con otras asociaciones nacionales (o internacionales) que tengan similares fines. 

Se insistirá en el Banco Santander que se rebajen o, al menos, no se incrementen las comisiones 

de la cuenta de la S.i.F.y.Q.A. Se propuso se incluyera una tercera firma en dicha cuenta del Banco 

Santander, proponiéndose como más factible la del Vocal José L. FERNANDEZ TURIEL.  

 

Punto 8.- Ruegos y preguntas. 

No hubo ruegos ni preguntas, finalizándose la Asamblea a las 11:30 h (hora CDMX).  

 



 
 

 

Y para que así conste firman este Acta el Secretario saliente y el Secretario entrante, con el 

Visto Bueno del Presidente entrante de la Sociedad, en Puebla, el día veinte y ocho de Junio de 2023.  

 

 

Fdo.: 

El Secretario saliente:    El Secretario entrante:  

 

 

Juan F. GALLARDO.    Miguel Angel VALERA.  

 

 

Vº. Bº. El Presidente: 

 

 

H. Julio CAMPO.  

 


